

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 04 de octubre de 2016.



La UAEM en la prensa:

"Despachará" Vera Jiménez desde el plantón del Zócalo

Nacional:

Lanzan en Tabasco proyecto de cultivo de perlas; serán utilizadas en artesanías

Internacional:

Tres británicos ganan Nobel de Física por estudios sobre la materia

La UAEM en la prensa:

"Despachará" Vera Jiménez desde el plantón del Zócalo

A partir de hoy, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, "despachará" desde el plantón instalado en la Plaza de Armas de la ciudad, el cual esta semana cumple 15 días, para exigir al Gobierno estatal la liberación de los recursos económicos que debe a esta institución y con los que espera enfrentar el déficit financiero que adolece. Con la permanencia del rector desde el plantón UAEMXTodos se busca generar presión para que los gobiernos federal y estatal muestren su disposición de apoyar a la Universidad, y eviten que miles de estudiantes se queden sin clases por una posible huelga. De acuerdo con lo informado por autoridades de rectoría, a partir de hoy se concentrarán también directores de las diversas unidades académicas, quienes en Colegio de Directores determinarán las acciones a seguir en los próximos días, sin descartar la posibilidad de salir a marchar nuevamente, como ya se había anunciado, a la Ciudad de México. Las actividades del plantón continuarán como desde hace casi 15 días: cada unidad académica hace acto de presencia para mostrar parte de sus trabajos a favor de la comunidad.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4295428.htm>.

Participativas, escuelas de UAEM en plantón de la Plaza de Armas

Como parte de las actividades que realizan estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que mantienen su plantón en Plaza de Armas, pusieron en marcha una campaña de información sobre salud a la población además de tomar gratuitamente presión arterial y hacer pruebas de glucosa sanguínea, entre otras, dio a conocer Fabiola Álvarez Velasco, directora de Escuelas de Estudios Superiores (EES) de la máxima casa de estudios. Participaron alumnos de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de El Jicarero, de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Mazatepec y de los claustros de Tetecala y Miacatlán, realizaron diversas actividades. Fabiola Álvarez Velasco, directora de la EES de El Jicarero, dijo que los estudiantes de la licenciatura en Enfermería Comunitaria y de la licenciatura en Nutrición Comunitaria de esta unidad académica, en conjunto con los alumnos del claustro de Tetecala, ofrecieron información sobre salud a la población, además de toma de presión arterial, glucosa, peso, talla e índice de masa corporal, así como distintas pláticas sobre higiene. Ernesto Enrique Parra Solís, director de la EES de Mazatepec, destacó el compromiso de la Universidad y los alumnos con la sociedad, por lo que mostraron parte de sus actividades, además de promover ejercicios de acondicionamiento físico. Apoyo motivador: Miriam Tapia Domínguez, coordinadora de la sede de Tetecala, dijo que el apoyo que han mostrado los estudiantes en el plantón #UAEMxTodos es motivador, pues dan ejemplo de la importancia que para ellos representa contar con educación superior, además informó que los alumnos ofrecieron consejos de nutrición para evitar enfermedades como la diabetes y la hipertensión. Este día por la tarde las actividades continuarán con la presencia de las preparatorias de la zona sur, como son la de Jojutla, Puente de Ixtla y Tlaltzapán, así como de la EES de Jojutla, las cuales llevarán a cabo talleres y la presentación de una banda de viento.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83556>.

Hoy suspenden clases en la UAEM por aniversario de sindicatos

Por aniversario de los sindicatos, este día en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se suspenderán actividades académicas y administrativas y únicamente el personal de confianza mantendrá sus actividades cotidianas. La circular 26 emitida por la secretaría general de la UAEM señala que: "Por instrucciones del Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, Rector de nuestra Institución, me permito informarles que el día 4 de octubre de 2016, será día de descanso para todo el personal administrativo y académico de esta máxima Casa de Estudios". Sin embargo, la secretaría general aclaró que la circular se refiere al personal sindicalizado al que por contrato colectivo de trabajo se les otorga el día. Plantón UAEM: Este día, el rector de la UAEM Alejandro Vera Jiménez instalará una oficina interina de la rectoría en la Plaza de Armas del zócalo de Cuernavaca, donde desde el pasado 22 de septiembre se mantiene el plantón "UAEM por todos". Información recabada por La Unión de Morelos revela que con la intención de acelerar una respuesta favorable a las demandas universitarias, el rector Vera Jiménez despachará en una oficina habilitada en el lugar del plantón. La principal demanda es que el gobierno del estado conceda los recursos a los que se comprometió hacer entrega a favor de la UAEM, según minuta del pasado mes de febrero. El 4 de febrero se realizó la denominada Marcha de la Dignidad, que se convirtió en Plantón de la Dignidad esa misma fecha. Ayer, alumnos de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de El Jicarero, de Mazatepec y de los claustros de Tetecala y Miacatlán realizaron diversas actividades en la Plaza de Armas de Cuernavaca. Fabiola Álvarez Velasco, directora de la EES de El Jicarero, a 12 días de plantón dijo que los estudiantes de la Licenciatura en Enfermería Comunitaria y de la Licenciatura en Nutrición Comunitaria de esta unidad académica, en coordinación con los alumnos del Claustro de Tetecala, ofrecieron información sobre salud a la población, además de medir presión arterial, glucosa, peso, talla e índice de masa corporal, así como distintas pláticas sobre higiene. Ernesto Enrique Parra Solís, director de la EES de Mazatepec, destacó el compromiso de la

universidad y los alumnos con la sociedad, por lo que mostraron parte de sus actividades, además de promover ejercicios de acondicionamiento físico. Miriam Tapia Domínguez, coordinadora de la sede de Tetecala, dijo que el apoyo que han mostrado estudiantes en el plantón es motivador, pues dan ejemplo de la importancia que para ellos representa la instrucción de educación superior. Además informó que los alumnos ofrecieron consejos de nutrición para evitar enfermedades como diabetes y la hipertensión arterial.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96234-hoy-suspenden-clases-en-la-uaem-por-aniversario-de-sindicatos.html>.

Sin fecha para conocer si existe tercera fosa en Tetelcingo: Durón

El titular de la Fiscalía General del estado (FGE), Javier Pérez Durón, dijo desconocer la fecha respecto a la diligencia en el panteón del poblado de Tetelcingo del municipio de Cuautla, para conocer si existe una tercera fosa en ese lugar, tal como en su momento lo denunciara el rector de la UAEM, Alejandro Vera. El funcionario estatal aseguró que hasta el momento no tienen ninguna fecha para llevar a cabo la diligencia en el poblado de Tetelcingo, debido a que según informes de los propios peritos especializados, no podría existir una tercera fosa. Por tal motivo, Javier Pérez Durón comentó que sólo la Fiscalía Regional Oriente se encuentra girando los oficios correspondientes para verificar si existe una tercera fosa o no, sin embargo, en caso de que pudieran corroborar la posible inhumación de más cadáveres podrían iniciar los trabajos de exhumación durante el presente mes. "Lo que pasa es que estamos viendo con los peritos especializados aquellos que llevan la materia y nos están diciendo que posiblemente no existe otra fosa, pero bueno también estamos girando los oficios correspondientes para tener la certeza, no podemos decir si vamos a abrir, si sería, si llevaríamos la diligencia, podría ser en este mes, no lo sabemos", dijo. Por último, el fiscal morelense informó que probablemente sea en el mes de noviembre cuando se lleve a cabo la inhumación de los cadáveres que fueron enterrados de manera ilegal en un panteón del municipio de Jojutla, según las mesas de trabajo que se han llevado a cabo con las autoridades de la PGR, UAEM, FGE, agrupaciones civiles y la CDHEM, CNDH.

El Regional del Sur, (Erick A. Juárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83555>.

Rinde informe presidenta de la Academia Gral. de Química

Destacó los últimos tres años a nivel nacional la Academia General de Química (AGUEQUI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al participar alumnos de la misma en eventos relevantes como investigación en materia de cristales, en literatura, experiencias didácticas entre otras, informó la presidenta de la misma, Dalia Azucena Parrilla Hernández al rendir su informe de actividades del período 2013-2016 y en el que destaca por los logros, el gran apoyo de parte de la rectoría. En las instalaciones del auditorio, Parrilla Hernández, destacó la difusión de esta área del conocimiento, además de la realización de diferentes concursos en los que han participado diversas instituciones educativas del estado. La Agequi tiene como finalidad promover y difundir la química entre los estudiantes del nivel medio superior, superior y posgrado, así como la capacitación de docentes en el área de la química, en ese contexto durante 16 años ha realizado diferentes actividades que han involucrado la convivencia entre estudiantes, profesores e investigadores. Parrilla Hernández, destacó la realización anual del concurso Jugando con los cristales, el Concurso Literario, el Foro de Experiencias Didácticas de la Química, el Rally por el Día del Químico, así como la participación en concursos estatales y nacionales donde se han obtenido resultados sobresalientes. La presidenta de la academia destacó que cada año hay más participación de los estudiantes, lo que refleja el aumento en el interés por esta ciencia, "nuestra razón de ser son los alumnos, y ellos son el futuro de nuestro país, entre mejor preparados y actualizados estemos como docentes mejores profesionistas estaremos entregando a la sociedad", expresó. Por su parte, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, destacó la importancia de brindar todo el apoyo al trabajo de las academias universitarias, "el potencial que tiene la UAEM no sólo en química es muy importante, en las academias se incluye a las facultades y centros de investigación, por lo que tenemos que hacer un gran esfuerzo para seguir impulsando su labor". Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores, reconoció el trabajo de la Agequi y sus integrantes, por lo que los invitó a continuar con esta labor que tiene la academia, ya que concluye la gestión de su actual presidenta. A esta actividad también asistieron Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de investigación; Álvaro Zamudio Lara, director general de desarrollo tecnológico, así como estudiantes, profesores y personal de la Agequi.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83554>.

Cristian Romero Cortés visitó la entidad

En las instalaciones del Polideportivo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el presidente de taekwondo olímpico, Cristian Romero Cortés, certificó los exámenes de los alumnos de la especialidad, quienes aspiran a obtener un grado más en su carrera hacia la cinta negra. Buen trabajo con la asociación de Morelos: "Reconozco la labor que está haciendo el presidente de la asociación de Taekwondo

de Morelos; el trabajo dentro de la asociación como federativo es muy bueno; el desarrollo del taekwondo en nuestro país va avanzando a pasos agigantados. Sabemos que hay estados que nos llevan la delantera por mucho, por los apoyos, por la cantidad de alumnos, de escuelas, por la cantidad de alumnos que trabaja este deporte, donde el desarrollo es impresionante". El taekwondo en México se respeta a nivel internacional: "Tampoco olvidemos el nivel que tiene el taekwondo en México, que es de mucho respeto a nivel internacional; somos de los primeros lugares en todos los sentidos, en poomsae, combate individual y combate por equipos; estamos en un deporte donde a veces para ser campeones olímpicos hay que ganarle a campeones panamericanos, campeones centroamericanos y hasta campeones mundiales, ya que tenemos campeones mundiales en cadetes, en infantiles, campeones mundiales en juveniles y en los pesos absolutos". La Selección Nacional se fogueó en Polonia: "En Polonia fue el último evento de preparación para nuestra Selección Nacional juvenil; ellos tienen en noviembre el Campeonato Mundial Juvenil, que se va a celebrar en Canadá, y en Polonia fue el cierre de su preparación, donde teníamos que estar en este fogueo con los europeos; sabemos que ellos, en categorías juveniles, tienen tallas muy altas; son muchachos que tienen 16 y 17 años y miden 1.85, 1.90, en pesos pesados, y en pesos medianos miden de 1.75 a 1.80; entonces, la diferencia con la estatura de los mexicanos es bastante y nos vamos a enfrentar con ellos en el Campeonato Mundial; en el Campeonato Panamericano nos habíamos enfrentado con la gente del continente, pero era necesario ver cómo reaccionaban con los europeos, y afortunadamente nos fue muy bien y estamos listos para Canadá".

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4295258.htm>.

Esquela

La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) expresa su más sentido pesar por el fallecimiento de Luis González de Alba. Quien fuera escritor prolífico y libertario, uno de los líderes del movimiento estudiantil popular de 1968 y de los fundadores del sindicalismo universitario en la UNAM, activista político por la democracia y los derechos humanos...

El Sol de Cuernavaca, p.7A, (UAEM).

La Unión de Morelos, p.6, (UAEM).

El Regional del Sur, p.4, (UAEM).

Nacional:

Lanzan en Tabasco proyecto de cultivo de perlas; serán utilizadas en artesanías

Científicos de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT) y del Centro de Investigaciones Biológicas del Noroeste (CIBNOR) desarrollaron juntos un exitoso proyecto experimental para cultivo de perlas en almejas de río y analizan crear la primera Unidad de Producción Piloto que sea financieramente rentable y promueva el desarrollo regional. Desde que inició este proyecto, en el año 2009, han podido producir decenas de perlas sin núcleo tipo *Keshi*, y medias perlas conocidas como *mabés*. Adicionalmente han comenzado a transferir la metodología a diferentes profesores, estudiantes y habitantes de la región con el objetivo de también producir artesanías y generar un ingreso alternativo para comunidades rurales y ribereñas de Tabasco. Por parte de la UJAT, el proyecto es encabezado por los doctores Alfonso Castillo Domínguez y Carolina Esther Melgar Valdés, que laboran en la División Académica Multidisciplinaria de los Ríos, en Tenosique, Tabasco; mientras que por parte del CIBNOR el esfuerzo ha sido liderado por Pedro Saucedo Lastra, de La Paz, Baja California. Juntos, trasladaron a Tabasco conocimientos y técnicas mexicanas que habían sido desarrolladas en costar marinas de Baja California, pero se adaptaron a ecosistemas de agua dulce.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987767.html>

Internacional:

Tres británicos ganan Nobel de Física por estudios sobre la materia

Los científicos británicos David Thouless, Duncan Haldane y Michael Kosterlitz ganaron el premio Nobel de Física 2016 por sus estudios sobre los estados inusuales de la materia, como en los superconductores, dijo el martes el organismo que concede el galardón. "Gracias a sus estudios pioneros, ahora la atención está puesta en las nuevas y exóticas fases de la materia", dijo la Real Academia Sueca de Ciencias en un comunicado en el que anuncia la entrega del premio de ocho millones de coronas suecas (937 mil dólares).

Milenio, (Reuters),

http://www.milenio.com/internacional/premio_nobel_fisica_2016-Thouless-Haldane-Kosterlitz-topologia-milenio_0_823117717.html

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987768.html>